



# ともしび

れいわ ねん がつ にち  
令和7年12月25日  
せたがやくりつみしゅくちゅうがっこう  
世田谷区立三宿中学校  
やかんがっこう  
夜間学級だより12月号  
こうちゅう はまがわ かずひこ  
校長 濱川 一彦



「ともしび」について  
いえじ いそ ひと くろま  
家路を急ぐ人や車越わしなく  
きかう夜空の下、三宿中学校の  
校舎に煌々とともるあかり。それは、  
きかう夜空の下、三宿中学校の  
こうじや こうじや  
闇を照らす学び舎のともしび。  
そして、ここで学ぶ生徒一人ひとり  
の心にもたくさんのもとしびが…。  
まなばえ まな や  
学ぶ場を得た喜び 中で燃ゆ  
しゅう つよ いよく なか も  
習への強い意欲、将来への夢、そ  
して希望…。  
まなばえ まな や  
学ぶ場を得た喜び 中で燃ゆ  
しゅう つよ いよく なか も  
習への強い意欲、将来への夢、そ  
して希望…。

らいねん とし  
来年もよい年になりますように！

こうちゅう はまがわ かずひこ  
校長 濱川 一彦

にほん よつ き せつ はる なつ あき ふゆ うつく くに い ざんねん いま ふた き  
日本は四つの季節、春・夏・秋・冬の「四季」の美しい国と言われてきましたが、残念ですが、今では二つの季  
せつ なつ ふゆ とく なつ なが あ まえ まつ じき あ じだい  
節、夏と冬、特に夏が長く、当たり前のように季節の時期が合わなくなってしまう時代になってしまった。地球  
おんдан か し せんげんしょう たいふう きよだい か おおあめ こうすい かんそう か さい さいがい せ からかくち  
温暖化による自然現象、台風やハリケーンの巨大化、大雨による洪水や乾燥による火災などの災害が世界各地で増え  
ています。私たちも温暖化対策で簡単なことでも自分にできること、例えば電気をこまめに消すとか、エアコンの設  
ていおん ど ひつよう いじょう き ふだん せいかつ みなお とく  
定温度をより高めにあげたり下げすぎたりしないなど、普段の生活で見直せることに取り組んでいきましょう。そして  
さいがい みまも じゅんび  
災害から身を守る準備をしておきましょう。

に が つき おお おも で が つ か に は く み つ か な ら き よ う と し ゆ う が く り よ う こ う  
二学期の大きな思い出に9月24日から二泊三日で奈良・京都への修学旅行がありました。10月11日には雨で  
ちゅう し か れん ごう た い い か い が つ か ぶん か が く し ゆ う は つ び う か い お こ な  
中止になりましたが、連合体育大会がありました。11月8日には文化・学習発表会が行われました。たくさんの  
たの おも で が つ に ち こ く さ い よ う り こ う り ゆ う か い が つ に ち い け は は つ う か い が つ か  
楽しい思い出ができましたね。3学期にも1月16日には国際料理交流会、2月13日には意見発表会、3月6日  
ねんせい おく かい よ て い じ ゆ み び た の おも で づ く  
には3年生を送る会が予定されています。しっかりと準備してここでも楽しい思い出を作れるようにしましょう。

あ す ふ は や す け い か く か い が て ひ と お お お も に ほ ん し ゆ く じ つ  
さて、明日から冬休みです。いろいろな計画を考えている人も多いと思います。日本ではたくさんの祝日があります  
し よ う が つ が ん た ん し ゆ く じ つ ひ と し よ う が つ は じ せ い き な か ば は じ ご こ く ま も と し が み さ ま  
ですが、お正月（元旦）も祝日の一つです。お正月の始まりは、6世紀半ばに始まるそうです。五穀を守る年神様とい  
う神様をお迎えするための行事ということです。五穀とは主食になる食べ物の米、麦、あわ、きび、豆の五つを言  
います。

し ゆ う が ま え か ぞ く お こ な し ゆ う ぎ う し ま え が つ こ う お こ な お お そ う じ い え な か  
お正月前には家族みんなで行なことがあります。終業式の前にも学校で行った大掃除です。家の中はもちろ  
ん、家の外もきれいに掃除し、松飾りをドアなどに飾り年神様をお迎えするのです。家族と一緒に大掃除も頑張って新  
ねん むか おも い ち ね ん ふ か え は ん せ い は ん せ い あ た あ い ち ね ん す け い か く な  
年を迎えてほしいと思います。一年を振り返り反省することは反省し、新しい一年をどのように過ごすのか計画を立  
てることも大切です。

が つ い た ち た い う よ う は つ ひ で ね が ご と い ち ね ん し あ わ ね が あ さ は や み は よ ば し ょ  
1月1日にのぼる太陽（初日の出）に願い事をして、一年の幸せを願います。朝早いですが、見晴らしの良い場所  
は つ ひ で お が に ほ な し ゆ う が つ ふ う し う う ひ と  
で初日の出を拝むことも日本のお正月の風習の一つです。

し ゆ う が つ り よ う り じ ゆ う ば こ か さ ご う か り よ う り か ぞ く い つ か だ ん ら ん じ か ん づ く  
また、お正月にはおせち料理といって、重箱に重なった豪華な料理を家族みんなで食べ、一家団欒の時間を作り  
ます。年の初めに食事を作る作業をなくすためでもあります。外国出身の生徒のみなさんの国では、どんな料理で  
い わ 祝うのでしょうか。

ら い ね ん わ い ね い わ ね ん み な す ば と し い の が つ う よ か し ぎ う し き げ ん  
来年2026年令和8年が皆さんにとって素晴らしい年になるよう祈っています。そして、1月8日の始業式に元  
き み な か お み さ ン が つ き あ と し む か  
気な皆さんの顔が見られるとうれしいです。三学期に会いましょう。良い年をお迎えください。

## 【文化学習発表会】

11月8日(土)に文化学習発表会を実施しました。

### 舞台発表(発表順)

日本語学級群読

三味線演奏

けん玉部発表

サイエンスマジックショー

通常学級合奏

ハンドベル演奏

全体合唱「HEIWAの鐘」



### 展示発表

国語 毛筆、短歌・俳句・川柳、わたしの名刺

社会 わたしの国の紹介、マイプロジェクト

美術 暖色・寒色の構成、絵文字



技術 美術レポート

木工作品、立体模型

家庭 非常持ち出し袋

3年 修学旅行の思い出、絵付け湯呑み

その他 文集『ほほえみ』、行事写真、国旗



### 生徒の感想

・先生方はいろいろなことを考えて工夫され、本当にありがとうございました。楽しかったです。

・先生方の力を借りて無事に終わってよかったです。

・初めての文化学習発表会でした。前はできなかったけど、今回はできたことがあった。発表を見てただけだったけど、みんなた練習ができてうれしかったです。発表会楽しかったです。

・練習、頑張りました。

・サイエンスマジックショーと日本語学級群読が楽しかったです。

### 【生徒会連合交流会】

12月13日(土)葛飾区立双葉中学校を会場に7校の生徒が集まり、交流を深めました。本校からは10名の生徒が参加しました。以下は生徒の感想です。

8組

土曜日に夜間生徒たちによる交流会のため、双葉中学校に行きました。予想以上に楽しかったです。私はバドミントンとバスケットボールをしました。

一番楽しかったことは、レクリエーションです。とても楽しい気持ちになりました。別の学校のネパールの友達ができて、一緒にお金のゲームと風船リレーでいっぱいコミュニケーションがとれました。私は、このレクリエーションがすごくおもしろくて、幸せな瞬間でした。このような交流会を開いてくれた学校と先生に感謝します。

8組

7つの学校が集まってこのような交流会に参加したのは初めてです。参加できてもうれしかったです。私は、ボッチャとバドミントンをやりました。特にボッチャが楽しかったです。初めてやったゲームでした。また学校の体育の時間にやってみたいです。お願ひします。来年も参加して友達をたくさん作りたいです。ありがとうございました。

